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平成２３年 第１７回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２３年１０月２１日（金） 開始時刻 午後３時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，大場委員，大矢委員，松江委員，伊藤教育長 

４ 説明員   手塚教育次長，水越教育監，田口スポーツ交流担当副参事  

広野教育企画課長，秋山教育企画課総務担当主幹 

浪花教育企画課地域学校園担当主幹，水沼学校管理課長  

小堀学校教育課長，小関学校健康課長，鈴木生涯学習課長 

増渕生涯学習課図書館担当主幹，高橋文化課長 

荒川スポ―ツ振興課長 

森岡全国スポーツ・レクリエーション祭推進室長 

上澤教育センター所長 

５ 書記    君島教育企画課長補佐，阿久津総務担当副主幹，渡辺係長，石和係長， 

田上総括主査，川口主任主事 

６ 傍聴者   ０名 

７ 議題 

（1）審議事項 

  議案第３１号 平成２４年度教育委員会当初予算編成方針について 

  議案第３２号 平成２４年度宇都宮市小中学校教職員定期異動に係る基本的な考え方

について 

  議案第３３号 指定管理者制度導入施設に係る指定管理者の候補者について 

 

（2）報告事項 

報告第８５号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第８６号 国本中央小学校区における飛地となっている通学区域に関する答申に

ついて 

報告第８７号 「小中一貫教育と地域学校園」検証の中間まとめと，今後の周知啓発

について 

報告第８８号 学校事件・事故について 

報告第８９号「危機管理マニュアル」の修正について 

報告第９０号 子どもの家等日曜日開設事業等の実施状況について 

報告第９１号 南図書館「多目的ホール」「プレイルーム」の愛称について 

報告第９２号 平成２４年宇都宮市成人式について 

 

（3）その他 

①第２回宇都宮市学校教育推進懇談会の結果について 

②平成２３年度第１会社会教育委員の会議の結果について 

③第１７回百人一首市民大会について 

④第６回宇都宮伝統文化フェスティバルについて 

  ⑤秋の街なかイベントについて 
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⑥第３５回 小学校特別支援学級合同発表会の開催について 

⑦ジャパンカップサイクルロードレース及びクリテリウムの開催について 

８ 議事の内容 

委員長 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

総務担当主幹 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

ただいまから，平成２３年第１７回宇都宮市教育委員会を開会します。

 会議録署名委員の指名 大場委員，松江委員 

 前回の第１５回，１６回の教育委員会の会議録について，御意見などあ

りますか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

それでは，第１５回の会議録署名委員の大矢委員，松江委員，第１６回

の署名委員の大場委員，大矢委員，署名をお願いします。 

（前回の会議録に署名） 

 次に，本日の案件のうち， 

報告第８５号「教育行政相談の内容と対応について」，報告第８８号「学

校事件事故について」は，個人情報に関する内容のものが含まれますので，

非公開としてよろしいか。 

（全員賛成） 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，３の「その他」の案件が終了したあとにお願

いしたいと思います。 

  

それでは，審議事項に入ります。 

議案第３１号「平成２４年度教育委員会当初予算編成方針について」説

明願います。  

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承）  

それでは，議案第３１号を決定いたします。 

 

議案第３２号「平成２４年度宇都宮市小中学校教職員定期異動に係る基

本的な考え方について」説明願います。  

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

現任校勤務年数限度を１０年から７年にした理由は何か。 

【説明要旨】 

 平成２４年度の教育委員会編成方針の基本的な考え方や取組

方針について説明  

【説明要旨】 

 平成２４年度宇都宮市小中学校教職員定期異動に係る基本的

な考え方について説明  
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学校教育課長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

文化課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

文化課長 

 

大場委員 

文化課長 

 

教育長 

文化課長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

地域学校園担当主幹 

 

 

 

人事異動の活性化によって学校教育の充実を図るためには，短いサイク

ルで異動した方が，より効果的と考えるためである。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承）  

それでは，議案第３２号を決定いたします。 

 

議案第３３号「指定管理者制度導入施設に係る指定管理者の候補者につ

いて」説明願います。  

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

この公園は，入場料はかかるのか。 

入館･入園は無料であるが，衣装体験や勾玉，土器作りなどの体験をす

る場合は別途費用がかかる。 

今後，より魅力ある施設となるための策は何かあるか。 

今年度からミニ企画展を実施したり，売店も開始するなどしており，今

後もより多くの来場者を呼び込めるような取り組みを実施していく。 

年間来場者数はどのくらいか。 

昨年度においては約２万３千人である。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承）  

それでは，議案第３３号を決定いたします。 

 

 次に，報告事項に入ります。 

報告第８６号「国本中央小学校区における飛地となっている通学区域に

関する答申について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８６号を承認します。 

                                  

 次に，報告第８７号「『小中一貫教育と地域学校園』検証の中間まとめ

と，今後の周知啓発について」説明願います。 

 

 

 

 

【説明要旨】 

 国本中央小学校区における飛地となっている通学区域につい

ての現状や答申内容，今後のスケジュール等について説明  

【説明要旨】 

 『小中一貫教育と地域学校園』検証の中間まとめと，今後の

周知啓発ついて説明  

【説明要旨】 

 飛山城史跡公園の指定管理者の候補者について説明  
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委員長 

松江委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

大場委員 

 

 

 

 

地域学校園担当主幹 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校健康課長 

 

 

 

委員長 

大矢委員 

教育企画課長 

 

 

大場委員 

 

学校健康課長 

 

 

教育監 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

地域学校園の取り組みにより，学校の教員と地域の方との交流が深まり

つながりが密接になってくる。議案第３２号で教職員の異動のサイクルを

短くするとあったが，それによってせっかく築いた地域と教員のつながり

が絶たれることのないよう配慮をお願いしたい。 

地域からの信頼を得るには，ある程度の期間が必要であるが，校内組織

の活性化を図るためには，在任期間を短くすることも重要。また，短いサ

イクルでの異動は教員自身の資質の向上にもつながる。そのバランスを考

慮して７年を同一校勤務の限度と考えたところである。 

今まで地域とかかわることのなかった教員も今後かかわりあう中で，よ

い関係を築いて成長し合ってほしい。 

教育委員会からやらされているという意識を持っているようではうま

くいかない。このシステムを生かしていこうという意識をもって取り組ん

でいただきたい。 

地域学校園の取組として，地域の方や保護者，教員が一同に介してどん

な子どもに育てていくか，この地域の子どもの課題は何かなど意見交換を

し，小中一貫教育のテーマや地域学校園ビジョンについて話し合う機会が

設けられた。このような取組は，地域はみんなの学校の趣旨に応じたもの

であると感じている。今後も積極的に推進することで教員の意識について

も高めていけるとよいと考えている。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８７号を承認します。 

 

次に，報告第８９号「『危機管理マニュアル』の修正について」説明願

います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

災害時，無線はきちんと機能するのか。 

デジタルＭＣＡ無線については，通常は企業等，多くの団体に利用され

ているものであるが，災害時には自治体などの防災機関が優先的に通信を

接続できるようになっており，確実性が高い。 

登下校中に災害が起きた場合どういう行動をとるべきかという教育は

子どもたちに対してしているのか。 

現状では，校内での避難訓練が中心である。災害時に自分の身は自分で

守るという能力を養う教育は大切であり今後重要な課題として対応して

いきたい。 

防災教育ということで，自分の身は自分で守るという教育は重視されて

【説明要旨】 

 「危機管理マニュアル」について全校で統一すべき内容や修

正のポイント等について説明 
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大場委員 

 

松江委員 

 

 

 

大場委員 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

くる。これからの計画の中でも盛り込まれてくるのではないか。 

緊急時にどういう行動をとったらいいかという教育を，ぜひ願いした

い。 

北上川のほとりにある小学校にボランティアでいってきたが，通常の状

態でマニュアルを考えても，いざという時にならないとわからないことば

かりである。その時その時の個人の判断で生死が分かれると感じた。各家

庭での教育も重要である。 

自分で考えて行動するということが身についていないといけない。 

決められたところにしか逃げられないようではいけない。とっさに自分

の判断で行動できる能力を養うことが重要である。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第８９号を承認します。 

 

次に，報告第９０号「子どもの家等日曜日開設事業等の実施状況につい

て」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第７７号を承認します。 

 

 次に，報告第９１号「南図書館『多目的ホール』『プレイルーム』の愛

称について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

よい愛称が決まってよかった。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第９１号を承認します。 

 

次に，報告第９２号「平成２４年宇都宮市成人式について」説明願いま

す。 

 

 

 

 

【説明要旨】 

 ７月から９月まで行った「子どもの家等日曜日開設事業等」

の実施結果について説明 

【説明要旨】 

 南図書館『多目的ホール』『プレイルーム』の愛称が決定した

ことについて説明 

【説明要旨】 

平成２４年の宇都宮市成人式の実施概要やこれまでとの変更点

等について説明 
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委員長 

委員長 

生涯学習課長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

教育センター所長 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

企業への周知はどのように行うのか。 

新聞掲載や，市のホームページなどで，すでに周知しているところであ

る。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第９２号を承認します。 

 

その他の案件は資料提供のみですので，後ほどご覧ください。 

以上で公開できる案件の審議を終了いたします。 

 

報告第８５号，第８８号については，個人情報に関する内容のものが含

まれるため，非公開といたします。 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

報告第８５号「教育行政相談の内容と対応について」 

教育企画課長，教育センター長 説明 

全員了承により承認 

 

報告第８８号「学校事件・事故について」 

学校教育課長 説明 

全員了承により承認 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 次に，委員の皆様からご意見などあればお願いします。（特になし） 

ほかにないようですので，事務局から何かございますか。 

 

〔次回教育委員会の開催について〕 

 １１月２５日（金） 午前９時１５分市役所正面集合 

            清原北小視察（給食あり） 

           午後１時５０分帰庁予定 

           午後２時～  市議会との意見交換会 

           午後３時～  定例会 

 

ほかにありますか。 

 

その他の案件（６）の第３５回小学校特別支援学級合同発表会の開催に

ついてですが，障がいのある子どもへの理解につながることから，ぜひご

出席いただければと思います。 
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委員長 

 

 

 以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

 

終了時刻   午後４時３０分 

 


